

27 MARS 2023

LES ACTUS DE L'ANTIBIORÉSISTANCE

Le **socle commun de compétences et de connaissances minimales en prévention des infections et de l'antibiorésistance**, construit par la Société Française d'Hygiène Hospitalière (SF2H) et le Collège des universitaires de Maladies Infectieuses et Tropicales (CMIT) sur saisine du Ministère chargé de la santé, a été publié. A destination des professionnels de santé des filières maïeutique, médecine, odontologie, pharmacie et soins infirmiers, il vise notamment à mettre en lumière la synergie entre prévention des infections et bon usage des antibiotiques, en plus de rappeler les connaissances et compétences clés dans chacun des domaines. Construit en lien étroit avec les représentants d'enseignants et d'étudiants, il donnera lieu à une intégration plus spécifique adaptée à chaque filière. Ce socle commun s'inscrit dans le cadre de l'action 11 de la stratégie nationale de prévention des infections et de l'antibiorésistance en santé humaine.

La Haute Autorité de Santé (HAS) a mis en ligne les principes d'évaluation de la Commission de la Transparence relatifs aux **médicaments en vue de leur accès au remboursement**. Cette doctrine comporte un focus sur l'évaluation des antibiotiques ciblant les bactéries multi-résistantes (p. 32). A également été mis en ligne le document de travail détaillant les réflexions de la Commission sur **l'évaluation des antibiotiques actifs sur des bactéries hautement résistantes** et ayant abouti à l'intégration de ce domaine spécifique dans la doctrine générale.

La HAS a également mis en ligne le programme 2023 pour les **indicateurs de qualité et de sécurité des soins (IQSS)** en établissements de santé. La page propose également de découvrir les résultats pour l'année 2022.

Dans le cadre du méta-réseau PROMISE, **un diplôme universitaire Antibiorésistance et approche globale One Health** a été lancé. Porté par l'Université de Limoges, en partenariat avec l'université de Tours et le soutien de l'Institut Pasteur, il est ouvert à tous et propose une vision globale et interprofessionnelle de la problématique, depuis les éléments de terrain vers les politiques publiques. Les informations détaillées et le programme sont disponibles dans une **fiche d'information** mise en ligne, et sont également résumés dans une **vidéo**.

Pour le **5 mai 2023, journée mondiale de l'hygiène des mains**, le Ministère de la Santé et de la Prévention, Santé publique France et le RéPias proposent de participer à la 4ème édition de la campagne « **Les professionnels de santé s'engagent pour leurs patients et la prévention des infections associées aux soins** ». Les professionnels de santé sont invités à utiliser les outils proposés sur le site du RéPias et à envoyer des photos en complétant le formulaire dédié avant le 13 juin 2023 pour être récompensés par tirage au sort ou par un prix. Des interviews des équipes seront également conduites par MATIS au cours de l'été 2023. Les photos tirées au sort seront affichées sur la page d'accueil du site du RéPias en juin-septembre 2023. La **méthodologie** y est également détaillée.

Enfin, la **Mission d'Appui Transversal à la Prévention des Infections associées aux Soins (MATIS)** a mis en ligne un **catalogue d'outils pratiques et formations complémentaires** sur le sujet de la prévention des infections, du bon usage des antibiotiques et de l'antibiorésistance à l'attention des directeurs et managers en santé du secteur sanitaire et médico-social.